

MONTREAL-MEDICAL

VOL. IV

15 DÉCEMBRE 1904

No 10

LES DECORATIONS DE FRANCE

MM. les docteurs Foucher et LeSage viennent de recevoir du gouvernement de la République française des décorations qui rendent hommage à leur dévouement à la science médicale et à leurs mérites pour les succès du Congrès de Montréal.

Les nombreux travaux qu'a publiés M. le docteur Foucher et ses années de dévouement au professorat le recommandaient de puis longtemps à l'attention de nos confrères d'outre mer.

M. le docteur LeSage reçoit à son heure une légitime récompense qui l'encourage à marcher dans la même voie et à travailler à la diffusion de la science médicale française sur le sol de la Nouvelle-France.

Lorsque la vieille France tourne un peu ses regards vers les médecins canadiens français de notre pays et laisse tomber sur la poitrine de nos confrères des boutons roses ou nous envoie des palmes de gloire, elle accomplit envers sa fille un devoir maternel qui nous réjouit.

Après plusieurs années de mutuel oubli, il fait bon de se retrouver unis sur un terrain neutre en communion de mêmes idées humanitaires, et de se réchauffer au foyer de la science.

En 1769 la famille française fut divisée en deux parties et il se produisit un écart plus profond que l'Océan qui les séparait ; elles devinrent étrangères l'une pour l'autre.

Il ne restait aucune place au sentiment ; la séparation morale fut aussi complète que la séparation matérielle et politique.

Le 10 janvier 1799 un éminent prélat disait au peuple canadien : "Tout ce qui affaiblit la France tend à l'éloigner de nous ; tout ce qui l'en éloigne assure nos vies, notre liberté, notre culte, notre bonheur."